

EXTREMADURA

DIARIO CATOLICO

Año XVI

Cáceres, Sábado 28 de Enero de 1939 - III Año Triunfal

Núm. 4.824

Badalona, Sabadell y Mataró han sido ocupados

En el avance se ha profundizado más de veintidós kilómetros, ocupándose también numerosos pueblos y posiciones

En Barcelona, han sido encontrados setenta cañones y quinientos millones de litros de gasolina, además de mil ametralladoras y cuantioso material

Negrín tenía hecha la presa para llevarla al extranjero

Parte oficial de guerra

Avance del parte de operaciones

Continúan las acciones victoriosas en Cataluña. Nuestras tropas en brioso avance llegaron por la costa a 22 kilómetros de Barcelona, ocupando las poblaciones y villas de Badalona, Masnou, Preñá de Mar y San Cristóbal de Preñá, San Juan de Vilasar y Mataró.

El enemigo, batido, tuvo que abandonar tres baterías de artillería en poder de nuestras tropas, así como importante material y 1.850 prisioneros.

También ha sido ocupada la industriosa ciudad de Sabadell y Mollet, así como numerosos pueblos que quedan a retaguardia de nuestras líneas.

En el sector central ha continuado el avance, ocupándose el pueblo de Artes y otras importantes posiciones, avanzándose en una profundidad de ocho kilómetros.

En la zona pirenaica también prosiguió el avance en una profundidad media de diez kilómetros.

En la gran capital de Barcelona la rapidez de nuestro avance ha permitido quedasen en nuestro poder depósitos de material de guerra en cantidades fabulosas.

Sólo en la estación de Moncada se detuvo la salida de trenes con seiscientos vagones cargados de material de guerra y en el corte del Besos quedaron en nuestro campo ochocientos camiones de material bélico que el enemigo intentaba retirar.

En el interior de la población aparecen la Maestranza, parques y fábricas llenas de explosivos y material de guerra diverso, convirtiéndose toda la población en un inmenso arsenal.

El entusiasmo de la población de Barcelona acrece por momentos, restableciéndose la normalidad de la vida.

En Extremadura ha continuado la persecución del enemigo, que cada día sufre un nuevo revés.

Salamanca, 27 de enero de 1939. Tercer Año Triunfal.—De orden de S. E., el general jefe de Estado Mayor, **Franco** **Martin Moreno**.

Ampliación del parte

Después de la hora en que se dió el anticipo del parte, se confirma la profundidad del avance conseguido en el día de hoy por nuestras brillantes tropas en Cataluña, que han ocupado además de los pueblos que antes se mencionaron los de Naves, Pax de Torruellas, Serrans, San Pedro de Sarrahima, Artes, La Llagorta, San Fausto de Camps Centellas y Santa Coloma de Gramanet y las posiciones del vértice Vaganegra y San Salvador, y otras muchas de gran importancia.

Los prisioneros hechos pasan de dos mil, habiéndose cogido una compañía completa de ametralladoras, con sus doce máquinas.

El material cogido por varias de nuestras columnas es muy numeroso, entre el que se cuentan dos carros blindados.

En Barcelona, entre otro material han sido hallados 70 cañones y mil ametralladoras, y además quinientos millones de litros de gasolina en depósitos enterrados.

En el palacio donde vivía Negrín, se ha encontrado un cofre dirigido al «Presidente del Consejo de Ministros», que contenía varios millones en monedas extranjeras, muchos collares y otras alhajas y dos coronas votivas riquísimas, creyéndose que una de ellas es la de la Virgen del Sagrario de Toledo.

En Extremadura han sido ocupadas hoy otras posiciones a los rojos, después de vencida la resistencia que opusieron, en la que dieron lugar a que se les causaran numerosas bajas y se les hicieran 282 prisioneros.

Actividad de la Aviación

Ayer fueron bombardeados los objetivos militares del puerto de Alicante y hoy lo han sido los del puerto de Rosas, La Selva, Palamós, y Valencia y el aeródromo de Valajuga.

Salamanca, 27 de enero de 1939. Tercer Año Triunfal.—De orden de S. E., el general jefe de Estado Mayor, **Franco** **Martin Moreno**.

Después de la gran victoria

El Caudillo dirige una expresiva felicitación al Ejército del Norte

Burgos.—El Generalísimo Franco ha dirigido una alocución al jefe del Ejército del Norte, diciéndole que al coronar con la ocupación de Barcelona la etapa más gloriosa de nuestra campaña, le envía, así como a los jefes, oficiales, suboficiales y soldados del Ejército del Norte su más calurosa felicitación por la brillante y grandiosa victoria lograda contra las fuerzas mercenarias del marxismo.

Esta victoria anuncia a Europa el triunfo de la España Una, Grande y Libre.

Lea EXTREMADURA

Crónica de guerra

Las calles de Barcelona se encuentran llenas de bandas de música populares

El cronista ha encontrado a su madre y a su hijo mayor

Por el Tebib Arrumi

A las cuatro de la tarde entraba el cronista en Barcelona, ya que horas antes había entrado el cuerpo de Ejército marroquí, seguido del de Navarra. Os puedo jurar, que a las dos de la tarde, toda la población se encontraba en las calles, dando gritos y vítores y a las cuatro, todos los balcones se encontraban adornados con colgaduras y banderas nacionales.

El que os habla, ha asistido a la toma de todas las ciudades que el Ejército de Franco ha ido liberando, y os puedo asegurar, que en ninguna se les ha tributado a las fuerzas un recibimiento tan apoteósico. Además, os diré, para alegría de todos los catalanes y algunos que no lo son, que nadie se ha marchado de la ciudad, encontrándose en ella a la entrada de nuestras tropas, un millón trescientas mil personas, a pesar de la propaganda hecha por los marxistas antes de abandonar la ciudad.

Desde hace tres días, todo era en Barcelona destrucción y desorden y los rojos aseguraban que el «gobierno» no se movería de la ciudad, porque en Barcelona pasaría como en Madrid, pero a pesar de estas palabras, todos los dirigentes, los de la U. G. T., los de la C. N. T., los de la F. A. I., se marcharon.

Todos querían imponer orden, pero nadie era capaz de conseguirlo y los rojos, es decir, los dirigentes, se marcharon no sin antes hacer copioso aprovisionamiento de todo lo que encontraban.

Cuando los de dentro de la ciudad supieron que nuestros soldados estaban en los alrededores de ésta, se sintieron inundados de alegría y más tarde, cuando supieron que estaban dentro, paseando por las calles, esta alegría se desbordó, en su recibimiento.

Algunas personas decían: Cuánto tardásteis.

—No tardamos; es que Franco, que es el padre de todos los españoles, ha sabido esperar a esta

momento para tomar la ciudad, sin un cañonazo. Y es por eso por lo que veis, que nuestros soldados la conquistaron con el fusil al hombro y los himnos de Falange y Requeté.

Hoy en la Plaza de Cataluña se veía la población íntegra catalana, no sólo en la calle, sino en balcones y ventanas y es, porque en este lugar se había levantado un altar para decir la misa de campaña.

En el desfile que hubo después, la gente se subía a los tanques, a los servicios de Intendencia, resultando pintoresco, pero magnífico el desfile.

Desde la liberación, todo va viniendo a su cauce rápidamente. Anoche en Barcelona ya hubo luz y los comercios, aunque algunos no tenían nada absolutamente para vender, abrieron sus puertas.

Bandas populares de música improvisadas de repente, recorrieron todas las calles de la ciudad entre gritos y vivas al Caudillo y a España.

Los catalanes se preguntan que cuando irá el Generalísimo a Barcelona, y no saben ellos que Franco no se preocupa nunca de recoger sus glorias y ahora mismo, él sigue en el frente todos los movimientos de nuestros soldados, que ya han ocupado Mataró y Sabadell.

No os podeis figurar, cómo besé hoy su mano y es que, españoles que me escucháis, este viejo cronista que todos los días os cuenta lo que sucede en los frentes, ha encontrado a su madre y a su hijo mayor.

Cuántas veces al escribir la crónica, pensaba que los hubieran sentenciado a muerte, pero seguía la trilogía de nuestro Caudillo: servicio, sacrificio, deber.

Por eso hoy, más fuerte que nunca, y con toda el alma, grito: ¡Franco! ¡Franco! ¡Franco!

¡Arriba España! ¡Viva España!

«Auxilio Social» de Cáceres a Barcelona

Importante donativo de víveres a la población civil de aquella ciudad

«Auxilio Social», siguiendo su importante obra conocida ya por todos los españoles, de auxiliar a nuestros hermanos que lo necesitan, envió ayer a Barcelona un convoy compuesto de once camiones, para la población civil de esta capital, que hasta ahora sufrió el hambre y la desolación que los marxistas llevan a todos los sitios donde ellos van.

Tres de estos camiones iban cargados de gran número de latas de conserva de todas clases y el resto se componía de un inmenso cargamento de harina.

Ayer por la tarde, a las cuatro, salió de Cáceres este convoy, que tanta alegría proporcionará a nuestros hermanos catalanes, llevándoles el alimento del que durante tanto tiempo estuvieron privados bajo la tiranía de las hordas de los sin Dios.

Este es un regalo que «Auxilio Social» envía a los barceloneses liberados, pero las autoridades tra-

bajan en la composición de un convoy, que será el donativo de Cáceres a nuestros hermanos, y del cual ya daremos a su debido tiempo los detalles del cargamento que llevarán.

Cáceres, como siempre, se ha portado esta vez de una manera insuperable, dando una muestra más de su patriotismo y su caridad hacia los que sufren.

¡Arriba España!

¡Español! Utilizando los servicios del correo aéreo, establecidos recientemente por el Caudillo, beneficias los intereses y haces obra nacional.

Infórmate en las oficinas de Correos.

Barcelona ha sido conquistada y está volviendo a la normalidad rápidamente.

La importancia del triunfo es enorme. ¿Qué opinarán ahora los enemigos de España?

Badalona

La importante ciudad que en la antigüedad romana se llamó «Betulo», hoy Badalona, ha sido conquistada por las tropas nacionales.

Su importancia industrial es enorme y cuenta con magníficos

edificios y fábricas, teniendo en la actualidad más de treinta mil habitantes.

Está situada en la costa siguiendo la línea de Barcelona hacia la frontera y su importancia por todos los estilos, es enorme, siendo una gran victoria.

Mataró

Cabeza de partido judicial, con cerca de treinta mil habitantes. Importante ciudad bajo el punto industrial y famosa en la antigüedad, pues la actual ciudad ocupa el antiguo emplazamiento de Iluro.

Tiene iglesia arciprestal de Santa María, perteneciente al siglo XVII.

Magníficos edificios y paseos, entre los que se cuenta el parque público.

Cuenta con importantes

fábricas de géneros de punto e hilados y tejidos de lana y algodón.

Es importante también por la pesca.

Su actual nombre lo recibió en el siglo XII. En 1808 fue saqueada por los franceses, habiendo sido salvada nuevamente para España en el día de ayer.

Está situada en la carretera de Barcelona a la frontera francesa y dista de la capital unos 25 kilómetros.

Sabadell

Ciudad de la provincia de Barcelona, cabeza de partido judicial con más de cuarenta mil habitantes.

Es una población próspera, de aspecto moderno, con bellas plazas y calles.

Entre sus edificios son notables las Casas Consistoriales, la iglesia de San Félix, que data del siglo XI y fué reconstruida después en el 1409; la Caja de Ahorros; el Santuario de Nuestra Señora de la Salud, etc.

Tiene bellos casinos, teatros y edificios particulares.

Su floreciente industria consiste en la fabricación de paños.

La primera escritura en que aparece el nombre de Sabadell, data de 1233.

En el siglo XIX conservaba feudo en la casa de la familia de Moncada.

En 1909 fueron incendiados varios de sus templos por las turbas sublevadas.

Esta es otra de las ciudades liberadas en el día de ayer por las tropas españolas, con toda su industria y su prosperidad.

Hermanidad con Cataluña

De todas las provincias se envían camiones de víveres a Barcelona

Burgos.—En todas las provincias se rivaliza en el deseo de enviar víveres a Barcelona, conde a cada momento llegan camiones repletos de los mismos.

De Salamanca salió un camión y dos camionetas con gran cantidad de cajas de merluza, sardinas en escabeche, aún etc., así como vagones con harinas y patatas.

La Comunidad de Labradores de Almendralejo ha enviado dos vagones de harina.

«Auxilio Social»

Valladolid.—El Servicio de «Auxilio Social» continúa organizando caravanas de camiones con víveres para Barcelona y demás poblaciones liberadas.

Esta obra patriótica ha dejado sentir sus admirables efectos en todos los pueblos que se van liberando.

En Córdoba

Córdoba.—Ayer seieron de esta capital con dirección a Barcelona seis vagones conteniendo alimentos de todas clases.

En Logroño

Logroño.—Ha salido para Barcelona un convoy de víveres organizado por la Delegación Provincial de Asistencia a Frentes y Hospitales.

De este mismo servicio ha marchado a Barcelona un equipo de señoritas para prestar asistencia en los hospitales de la gran urbe.

En La Coruña

La Coruña.—Con gran entusiasmo se están organizando caravanas de camiones con víveres que saldrán con dirección a Barcelona.

En el Gobierno Civil se están recibiendo gran cantidad de donativos. Entre estos figura uno del Banco Pastor por valor de 25.000 pesetas.

La Cruz Roja Española

Burgos.—La Cruz Roja Española está prestando sus servicios y humanitarios servicios en Barcelona y no ha regateado esfuerzos para llevar a la Ciudad Condal material sanitario en abundancia, equipos médico-quirúrgicos y gran número de ambulancias, así como víveres.

Se está estimando mucho el esfuerzo de esta benemérita institución para restituir a Barcelona su vida normal.

La situación en Palestina

Jerusalén.—Las últimas noticias procedentes de Jerusalén dan a conocer que continúan las operaciones militares en todo el distrito de Tulkarem. Varios árabes han sido detenidos y dos resultaron muertos.

El periódico «El Djihad» comunica que 58 árabes han sido internados en el campo de concentración de Belén y que ayer explotó una bomba en el barrio judío de Tulkarem.

Del Gobierno militar

Para el Ejército Nacional

Cantidades ingresadas en el día de la fecha a favor del Ejército Nacional: Donado por don Jacinto Bravo Macías, vecino de Garrovillas, en virtud del acuerdo de la reunión de vecinos de aquel Municipio, 774 pesetas.

Guareña

Anuncio de subasta

Aprobado por la Comisión Pro-Cruz de los Caídos de esta villa, el proyecto y Presupuesto del Arquitecto don Angel Pérez, se saca a concurso la construcción de la misma con arreglo a las condiciones del pliego que se encuentra expuesto en la Secretaría de este Ayuntamiento todos los días hábiles, durante las horas de Oficina hasta el día cinco de Febrero y hora de las doce, que se procederá a la apertura de los presentados; ascendiendo el presupuesto de contrata a la cantidad de diez y seis mil ochocientos treinta y cinco pesetas con diez y ocho céntimos.

De Enseñanza

Sección Administrativa de Primera Enseñanza

Nombramientos de maestras interinas: Día 23.—Doña Higinia Sánchez Merino, para Herguizuela, unitaria de niñas.

Día 5.—Doña Victoria Páramo Pérez, para Valdelacasa de Tajo, unitaria número 1, de niñas.

Doña Consuelo Moreno Martínez, para Solana (Cabañas del Castillo), mixta.

Cáceres, 25 de enero de 1939.—III Año Triunfal.—El jefe de la Sección, Higinio Bullón Ramírez.

TELEGRAMA

Por la Jefatura del Servicio Nacional de Primera Enseñanza se ha dispuesto, en 25 de los corrientes, que los maestros consortes sólo podrán reunirse en la calidad de mayor censo cuando no exista vacante en población menor ni en el término municipal, quedando, por tanto, aclarada la circular de dicha Jefatura de fecha 17 de noviembre último.

EULOSIO CRIADO ROMERO

Corredor de Comercio Colegiado (Notario Mercantil) Avenida de Cervantes, 52 y 54. Tel. 241. CACERES

Juventud femenina de Acción Católica

Día de Retiro mensual

Primer ejercicio.—Rosario y Meditación, el día 28, a las ocho de la tarde. Segundo ejercicio.—Misa de Comunión y Meditación, el día 29, a las ocho y media de la mañana. Tercer ejercicio.—Rosario, plática y bendición, el día 29, a las tres y media de la tarde.

SOLARES

A la derecha entrando de la Carretera de Medellín se venden. Razón, Margallo 41. Cáceres.

De la Alcaldía

UN BANDO

Por don Narciso Maderal Vaquero, alcalde presidente del excelentísimo Ayuntamiento de esta capital, se ha dictado el siguiente bando:

«Para dar cumplimiento a la orden circular del excelentísimo señor gobernador civil, presidente de la Junta provincial de Abastos y Transportes, publicada en el «Boletín Oficial» de la provincia número 20, de fecha 25 de los corrientes, hago saber a propietarios de corderos existentes en este término municipal, que han de presentar en esta Alcaldía, durante las horas de oficinas, y en el improrrogable plazo de ocho días, una declaración jurada en la que se haga constar los siguientes datos:

Nombre del dueño, número de corderos existentes, finca en que pastan, peso aproximado en la época de salida y fecha aproximada de su venta.

Lo que se hace público para general conocimiento y su más exacto cumplimiento de los interesados y personas que posean dicha clase de ganado.

Cáceres, 26 de enero de 1939.—III Año Triunfal.—N. Maderal.

TELEGRAMAS

El alcalde envió ayer al jefe del Estado y al ministro de la Gobernación dos vibrantes telegramas, después de la manifestación de júbilo celebrada en esta ciudad, destacando el fervor patriótico del vecindario por la entrada de nuestras tropas en Barcelona.

OBJETOS PERDIDOS

En la vía pública han sido encontrados los siguientes objetos que se encuentran en la alcaldía a disposición de sus dueños.

Por Miguel Antúnez Rosado, un perdigon que se encontró hace un mes.

Los jóvenes José Casali y Angel de Lino, presentan una placa de automovilismo.

LONAS de cubiertas para la fabricación de calzados y retal de suela de cuero lo venden los establecimientos «El Diamante», Beceido, 17. Santander.

Compran peladuras de cubiertas neumáticas y toda clase de desperdicios de goma. (Publicidad Agencia Azul, Santander).

Casa de Socorro

En las últimas veinticuatro horas han recibido asistencia facultativa en este Centro, de las lesiones que se indican, las siguientes personas:

Severiano Marcelo, de 62 años de edad, domiciliado en Barrio de San Antonio, número 13, de herida incisa en la cara dorsal de la mano derecha.

Visita domiciliaria a García Holguín, número 1, para asistir a Andrés Espada, de 63 años, que padece cólico nefrítico de carácter leve.

Manuel Laso Bejarano, de 25 años, domiciliado en la Carretera de la Montaña, de erosiones en la cara y mano derecha.

Manuel Ela Serrano, de 32 años, domiciliado en la carretera de a Dontaña (sin número), de herida contusa en la región ciliar y erosiones en toda la cara.

Paquita Mateos

Peluquería de Señoras

Trabajos completamente nuevos y desconocidos. Permanentes, 12 pesetas. Se hacen permanentes a domicilio.

PLAZA DEL GENERAL MOLA (antiguo piso de la Telefónica)

FUNERARIA Nuestra Señora de la Montaña

ANGEL CASARES CONCESSION. 2 (Palacio de la Isla) SERVICIO DE EMBAJADOS PRECIOS LOS MÁS BAJOS. TELÉFONO 1783

Con motivo de la conquista de Barcelona

Una salve en Santa María

Como ampliación a nuestra crónica de ayer sobre los actos patrióticos celebrados en nuestra capital con motivo de la toma de Barcelona, consignaremos que, después de los discursos pronunciados por las autoridades desde el balcón del Ayuntamiento, ante el muchedumbre manifestada, el pueblo, con todas sus autoridades a la cabeza, se trasladó a la iglesia de Santa María, donde se cantó solemne Salve en acción de gracias por el triunfo de nuestras armas en Cataluña, ante la Patrona de la ciudad, Santísima Virgen de la Montaña.

La ceremonia religiosa resultó emocionante, y al final, el prelado de la diócesis, doctor Barbadó Viejo, dió la bendición a los fieles.

Con tan espiritual acto, exponente de los sentimientos de un pueblo, se cerró la gran jornada patriótica de ayer en homenaje de España, de su glorioso Caudillo y de su invicto Ejército.

Representantes

activos a comisión preciso en todas ciudades y pueblos importantes para venta fácil de artículos diversos a comerciantes. Contestaré todas cartas. Apartado 26. Zaragoza.

El balance de los ferrocarriles del Reich

La Dirección de los Ferrocarriles del Estado alemán acaba de publicar, lo mismo que hace al comienzo de cada año, un adelanto de la Memoria correspondiente al 1938. Es un documento de inestimable valor; el incremento de producción y de circulación en todos los sectores de la economía alemana y la elevación de las condiciones de vida en todo el país durante los últimos doce meses, se reflejan en él mejor que en cualquier otra estadística.

La reintegración de Austria y del país de los sudetes al Reich, ha tenido, como es de suponer, muy importante repercusión en la administración de los ferrocarriles del Reich. Esta ha tenido que, «duplicar su esfuerzo y conocida capacidad organizadora para conseguir que, a los pocos días de entrar las tropas alemanas en los territorios Iberos, quedaran sus ferrocarriles incorporados a la red general y perfectamente adaptado a la nueva situación el maravilloso instrumento de la economía alemana.

Sólo en el territorio del antiguo Reich, las cifras del tráfico arrojaban totales muy superiores a los del año anterior.

En el transporte de viajeros, el número de kilómetros recorridos excede en un ocho por ciento, y el de 1937, y en el de mercancías, en un once por ciento.

Lo recaudado por el primer concepto asciende, según los datos reunidos hasta ahora, a mil trescientos millones de marcos próximamente, y por transporte de mercancías, a tres mil doscientos veinte millones, o sea, respectivamente, y en números redondos, un 95 por ciento y un seis por ciento más que en 1937.

LA ARABIA

Gran torrefacción de cafés y fábrica de chocolates de

LUCAS BOTICARIO

CARAVERAL (CACERES)

Pruebe usted el excelente chocolate número 8 con envoltura interior de papel plata y el 40 por 100 de cacao

Suscribese a EXTREMADURA

Inspección provincial de Saneamiento de Cáceres

Próximo Cursillo de Puericultura

Atenta siempre esta Inspección al mejoramiento de la higiene y la salud de los niños, y siguiendo indicaciones de la Superioridad, trata de difundir de nuevo entre las mujeres españolas de esta provincia los conocimientos de higiene y las reglas de la moderna Puericultura, para que ellas practiquen y propaguen las enseñanzas de tan beneficiosa obra entre las clases necesitadas.

Con tal fin, se está organizando el II Cursillo de Puericultura, que dará comienzo en los primeros días del próximo mes de febrero.

Lo interesante del programa, la competencia de los profesores, y, en especial, el buen deseo y patriotismo de nuestras mujeres cáceresas, hacen esperar para este Cursillo un éxito, si cabe, mayor que el obtenido en el pasado año. Próximamente se darán noticias detalladas de este certamen médico-social, que expresa la cultura y el humanitarismo de los pueblos que lo practican.



Veinticinco millones de francos para la construcción de ferrocarriles en Suiza

Berna. — En el presupuesto de gastos de los ferrocarriles federales suizos para 1939, figura una suma de 24.841.900 francos, destinada a nuevas construcciones.

Se trata de una cantidad muy importante, si se tienen cuenta los resultados de los balances de los últimos años, aunque, desde luego, es muy inferior a la destinada a tal fin hace algunos años, que alcanzaba cien millones de francos.

Entre las importantes obras proyectadas se debe citar, en primer lugar—dice la Agencia Central-europa—las de renovación de las estaciones de Ginebra y Neuburg.

En la reconstrucción de la estación de Berna será efectuado el enlace de la línea de Wilerfeld con la estación central, mediante un grandioso puente sobre el Aare y se construirán cuatro vías, en vez de dos.

En Basilea se construirá una segunda vía de comunicación entre la estación de Baden y los ferrocarriles federales.

De las dos vías, una se destinará al tráfico de trenes de viajeros y la otra al de trenes de mercancías, muy intenso a consecuencia del puerto thenano de Weinhüningen y del transporte vía Suiza de los carbones del territorio del Sarre, que antes se efectuaba a través del territorio de Alsacia.

Se construirá una doble vía en las líneas Taverno-Lugano, Pfäfers-Lachen-Brunne-Flüelen.

Para el desarrollo de las comunicaciones con Milán y, en general, para atender al tráfico del Ticino, se considera de importancia capital la proyectada construcción de doble vía en la línea Taverno-Lugano, y es de prever que, dada la construcción de doble vía en la línea Mélide-Maroggia, el ferrocarril de San Gotardo podrá disponer en breve de doble vía en todo su recorrido hasta Milán-Chiasso, que disfrutará de una corriente distinta a la que se usa en Suiza.

También se ha proyectado la electrificación de la línea de Brünnig y se ha encargado material rodante por valor de cien mil francos suizos.

"PALACE"

Confitería y Pastelería

VIUDA DE JOSE RUBIO

Generalísimo Franco, 36. Cáceres

CACERES-PLASENCIA

Servicio diario en magníficos ómnibus

DE CACERES: 4 TARDE DE PLASENCIA: 9 Mañana CACERES

Plasencia al día

¡Presente siempre, Alférez Durán!

Otra vez el mismo ceremonial y el mismo dolor; nuevamente os placenteros acompañan al cadáver de un heroico defensor de la Causa de Dios y de España, caído en la defensa de tan altos y tan santos ideales.

El joven alférez provisional, don Maximiliano Durán Romero, ¡ha muerto!

Pertenecía al batallón A del Regimiento del Serrallo; las Juventudes Católicas y Falange Española Tradicionalista y de las Jons.

Contaba 19 años de edad. Ha dejado de existir el día 6 del actual, siendo traído a Plasencia sus restos mortales y efectuado el entierro el 20 del mismo.

Como era de esperar, el acto constituyó una sentidísima manifestación de duelo, al que se asociaron todas las autoridades y un público numeroso, en el que bien puede decirse estaba representada la ciudad en pleno.

Una compañía del Batallón de Ametralladoras, con su sección de cornetas y tambores, rindió sus honores fúnebres al cadáver, cuyo ataúd iba cubierto con la bandera nacional española, la de Falange Española Tradicionalista y de las Jons y llevando a la cabecera la boina y escudo de Requetés.

En la presidencia del duelo, además de las autoridades y familiares, vimos al padre del finado, que, con ejemplar entereza, aunque acusando en su rostro las hue-

llas del hondo dolor de su reciente corazón, acompañó al po de su querido hijo hasta la tumba morada.

Este caso, poco frecuente en estas tierras, emocionó profundamente al acompañamiento que elogié el rasgo de firmeza que manifestó por el señor Durán, queriendo privarse de este consuelo, todo lo penoso que quiera; pero consuelo post-mortem.

Sinceramente confesamos nos impresionó vivamente y pareció merecedor de ser recordado en análogos trágicos casos que a quien mucho y bien se re, debe acompañarse hasta el mismo de dar sepultura a sus restos.

Reciban los padres del joven alférez fallecido en el frente de batalla, luchando por Dios y Patria, don Modesto y doña Juana; hermanos Rafael, Salomén, Modesto y Teresa; madre, doña Juana García, además distinguida familia, una expresión de nuestro luto por la desgracia que aflige, ante la pérdida irreparable del hijo que lloran y que llora con ellos, si bien es dolorosa de que su sangre haya sido vertida en defensa de su integridad y por la santa causa de Dios.

Angel ROSADO AC

Sobrinos de Gabino Diez, S. L.-Cáceres

Almacenes de Hierros y Viguetas para construcción Ferreteria y Coloniales

ORGANIZACIONES JUVENILES

Delegación Local

ORDEN

Se ordena a todos los camaradas pertenecientes a esta Organización Juvenil local, se presenten en su cuartel (Olmos, 9) el domingo, día 29, a las nueve de la mañana, para asistir a la misa de campaña.

Por Dios, España y su Revolución Nacional Sindicalista.

Cáceres, 27 de enero de 1939.—III Año Triunfal.—El delegado local de Organizaciones Juveniles.

Manuel Aguilar Miranda

Consignatario de buques

Agente de Aduanas

COMISIONISTA EN TRANSITOS

Generalísimo Franco, núm. 9. Apartado 39

HUELVA

¿Se han encontrado en Yugoslavia nuevos manantiales de petróleo?

Belgrado.—En los círculos económicos yugoeslavos se afirma que se han descubierto importantes yacimientos petrolíferos.

Según dice la Agencia Central-europa, los yacimientos petrolíferos hasta ahora hallados han dado una producción que no es demasiado interesante.

Origen del filodaismo del día

francés 'L'Oeu'

Roma.—Cuando «L'Oeu» fue fundado por Gustavo Téry, su programa era netamente antijudo.

El colaborador principal de cosas harry era el conocido estudioso de la cuestión judía, Urbain Gohier la desnat.

Se lee en el «Service de Investigación» (Erfurt 1 de noviembre de 1938) de un artículo del mismo Urbain Gohier que públicamente había interrumpido el pago del diario cuando los judíos lo compraron pagando por él Gustavo Téry una fuerte suma de dinero.

Gustavo Téry era entonces un hombre pobre y cargado de deudas.

Pocos años después de la creación financiera que hizo de programa radicalmente antijudo. Téry ha muerto dejando herencia de doce millones de francos oro.

El pueblo francés—como este propósito «La Vita Italiana» sabrá, tarde temprano, el de los millones de Gustavo.

Y cuando el pueblo francés averiguado los secretos antijudíos de las organizaciones católicas y balcheviques, verdaderamente, el problema será resuelto también en Francia; no será prohibida la publicación de los prófugos judíos; pero será instituida la gracia de los judíos pluri-

I. GIRAU

DENTISTA

Calle del General Mola, 2. Cáceres. Teléfono

Envejecida

por la

ANEMIA

Esa situación angustiosa y de fatales consecuencias, desaparece enriqueciendo la sangre de glóbulos rojos y dotando al organismo de energías juveniles a las pocas semanas de tomar el poderoso reconstituyente Jarabe



HIPOFOSFITOS SALUD

Aprobado por la Academia de Medicina. Puede tomarse en todas las épocas del año porque es inalterable. No se vende a granel.

LAXANTE SALUD

El más suave y eficaz para el estreñimiento de los niños. En cajitas de 28-30 grageas. Ptas. 1,90 (timbre incluido), en Farmacia

"La Unión y El Fénix Español"

Compañía Española de Seguros

Tiene el honor de poner en conocimiento de su distinguida clientela que al objeto de ampliar sus oficinas centrales, ha trasladado la Dirección para la Zona Nacional al edificio de su propiedad en Bilbao, Arenal, 5.—Teléfono 12040.—Apartado 634, donde continúa realizando toda clase de Seguros.

Seguros de Incendios. Seguros de Accidentes. Seguros de Vida. Seguros de Transportes. Seguros de Robo.

ELPIDIO SOLIS BORRELLA

Subdirector en Cáceres Procurador y Agente de Negocios

San Pedro, 10. - Teléfono 1364. - Apartado 73



Cristiano 5.º

Por Remigio Vilariño, S. J.

Cristiano de Figurón, llamaría yo a éstos, porque son cristianos para figurar en las agrupaciones católicas, sobre todo cuando no hay en esto inconveniente; pero su vida no es cristiana. Esto se notaba más cuando, antes de a revolución, había partidos. Estos procuraban figurar en los partidos que pasaban por más católicos y escribir en los periódicos más moderados y en sentido religioso católico. Hoy han cambiado mucho las circunstancias de entonces; pero puede haber, y seguramente hay, católicos que figuran como tales y hablan y escriben y acaso llevan la voz cantante, por sus maneras, entre católicos que les conceden autoridad.

Pero sus conductas no son católicas. Escriben bien y bien hablan, por lo menos, en general; pero se desdaban llegando las ocasiones, y cuando se creen seguros o respaldados rezuman heterodoxia o cisma, religiosa dudosa y, en resumen, liberalismo, el cual está muy lejos de haber pasado, sino que se guarda para las ocasiones en que es ingratante el socialismo y el marxismo. Pero, además, sus vidas dejan mucho que desear. Como no hay raíz de religión, sino deseos de pasar y figurar, tampoco hay verdadera religión. Hombres mundanos, nada virtuosos, no arraiga en ellos la virtud cristiana. Fácilmente son inconstantes y no pocas veces cambian en busca de mejor postor. Si tienen su vida disoluta, es mucho peor.

Hacen daño a la religión, porque la desacreditan con sus conductas y este contraste entre los que figuran y lo que hacen, escandalizan a los pequeños e irreflexivos. Mas nosotros, los católicos, debemos afirmarnos en la fe y en nuestra piedad y no atender a las conductas de los que quieren figurar como católicos y luego obran de muy distinto modo, sino atender a los que Jesucristo Nuestro Señor dijo, el cual ponía una línea intransitable entre él y el mundo, y hablando de muchos de éstos decía: «No todo el que dice Señor, Señor, entrará en el Reino de los Cielos; sino el que hace la voluntad de mi Padre, ese entrará en el Reino de los Cielos.»

Exclusión de los mundanos. Por lo cual es muy prudente no tener amistad, ni reconocer autoridad a los que no son sólidos católicos, ni poner en direcciones ni altos sitios católicos a los mundanos. Jesucristo no les quiere admitir en el Reino de Dios, y el Reino de Dios es también la Iglesia. Y nosotros no debemos autorizar a personas que no sean verdaderamente cristianas, por mucha que sea su figura.

Los que se valen de la religión. En este capítulo están los que se valen de la religión para sus intereses humanos. Proceder maquiavélico e indigno. Debemos buscar la religión y darnos a ella con toda pureza de afecto, sin interés humano de esta vida terrena. No nos dio Jesucristo su religión para medros y figuraciones humanas. Nos la dio para que nos hiciésemos perfectos y santos y así entrásemos en la gloria de su padre. Romar la religión para tomar un puesto, para adquirir un crédito, para obtener una autoridad, para figurar, no es conforme al designio de Dios. El cristiano tiene esta consigna: «Nosotros, buscar el Reino de Dios; todo lo demás que nos sea necesario o conveniente, ya se nos dará por añadidura.» Y, para las demás cosas, pongamos los medios humanos; y entonces, si, el ser buenos católicos nos servirá por la providencia de Dios, que en eso nos atenderá por añadidura, aunque no sea esa su misión.

Sigue ignorándose el paradero del que fué Comité de Barcelona

En el Ministerio de la Gobernación se siguen recibiendo donativos para la suscripción "Pro-Auxilio a ciudades liberadas"

Más refugiados españoles llegan a Francia

¿DONDE ESTA EL GOBIERNO?

Perpignan. — Han llegado a esta población varios dirigentes de la España roja, quienes han manifestado que fijarán su residencia en Francia.

El pasado jueves arribó a esta ciudad el dictador marxista Largo Caballero, quien ha manifestado a los periodistas que se instalará definitivamente en Port Phertus.

Respecto a la residencia del que se llamó comité Negrín, no ha sido aun fijada, ignorándose donde se encuentran los famosos ministros.

Se sabe que Alvarez del Vayo y Negrín han atravesado la frontera con rumbo desconocido.

Companys y los de la Generalidad se han instalado en Olot, muy cerca de la frontera.

EN LA BASILICA DEL PILAR

Zaragoza. — Terminada la gran manifestación patriótica que se celebró con motivo de la conquista de Barcelona, los manifestantes, presididos por el ministro de la Gobernación, señor Serrano Súñer, se dirigieron a la Basílica del Pilar, donde se rezó una Salve solemne.

El público, al salir del templo, prorrumpió en entusiásticos vítores a España, a Franco y a Cataluña española.

También estuvo en la Basílica adorando a la Virgen, la excelentísima señora doña Carmen Poio de Franco, con su bellísima y encantadora hija Carmencita.

El vecindario hizo objeto a tan egregia dama y a Carmencita de entusiásticas y repetidas ovaciones.

DONATIVOS PARA BARCELONA

Zaragoza. — El presidente de la Diputación provincial, señor Allué Salvador, cumpliendo acuerdo de la Corporación, ha hecho efectivo un donativo de cien mil pesetas con destino a los primeros auxilios a Barcelona.

UNA REUNION

Zaragoza. — En el Gobierno civil ha tenido lugar una reunión, presidida por el ministro de la Gobernación, señor Serrano Súñer, para tratar del rápido auxilio a Barcelona.

Se tomaron diversos acuerdos relacionados con el inmediato envío de víveres y dinero para el comienzo de las operaciones bancarias.

En los centros oficiales y en el Gobierno civil se continúan recibiendo gran número de telegramas que ponen de manifiesto el entusiasmo existente por la liberación de Cataluña.

ABASTECIENDO A BARCELONA

Burgos. — En respuesta al llamamiento de Su Excelencia el Generalísimo, al que todos los españoles acudieron con unánime sentimiento de hermandad nacional, la Sociedad Minas del Rif ha hecho llegar al ministerio de la Gobernación un donativo de cien mil

pesetas con destino a «Auxilio a Poblaciones Liberadas».

Aparte las aportaciones, muy cuantiosas, en metálico, las de víveres alcanzan también cifras de gran consideración.

De Burgos han salido seis vagones conteniendo cuarenta mil kilos de harina, seis mil quinientos de azúcar, cuatro mil de alubias, tres mil de garbanzos y siete mil de leche condensada, anunciando para hoy el envío de noventa toneladas de patatas.

De La Coruña partió un convoy de treinta camiones con víveres y alimentos.

De León, una expedición de diez toneladas de harina, estando preparándose el envío de un convoy a Barcelona de diez camiones de víveres, y de Salamanca, doscientos vagones de harina y dos camiones de víveres.

LA DIPUTACION DE VALLADOLID

Valladolid. — Ante la gloriosa conquista de Barcelona, después de geniales operaciones concebidas por el ilustre Caudillo salvador de España, y realizadas con insuperable acierto por los mandos de nuestro invicto Ejército, la Diputación provincial de Valladolid, secundando los humanitarios deseos del Caudillo con exaltado entusiasmo, y haciéndose eco del fervor patriótico provincial, ha acordado contribuir con veinticinco mil pesetas para la suscripción «Pro Auxilio de Barcelona», liberada de las hordas marxistas e incorporada para siempre a España.

SALVANDO A NUESTROS HERMANOS

Barcelona. — La huida de la capital de los milicianos rojos fué tan rápida, que no les dió lugar a llevarse a nuestros hermanos que estaban encerrados en cecas y prisiones.

Los soldados nacionales los libertaron inmediatamente, produciéndose las consiguientes escenas de emoción.

A las cinco de la tarde fueron convocados a una reunión todos los jefes provinciales y locales de Falange Española Tradicionalista y de las Jons.

El primer acuerdo fué incorporar a la juventud al glorioso Movimiento.

A las seis de la tarde el pueblo barcelonés salió de los refugios, y, al verse libre de la tiranía marxista, dió enormes y entusiastas muestras de adhesión a España, al Caudillo y al heroico Ejército Nacional, que acababan de liberarle.

Con los soldados españoles en

Tus cartas llegarán rápidamente aprovechando los aviones postales establecidos por nuestra Caudillo, que hacen escala en Zaragoza, Vitoria, Burgos, Valladolid, Salamanca, Sevilla, Málaga, Tetuán, Melilla, Cádiz, Palma de Mallorca, Larrache, Ifni, Cabo Juby y Las Palmas.

El grave problema de la desnatalidad en Francia

Pronósticos catastróficos

Londres. — El corresponsal en París del «Times» publica bajo el título «La familia en Francia», un artículo en el cual se ponen de relieve las preocupaciones y las alarmas suscitadas en Francia por la disminución de los nacimientos.

Hace 150 años solamente, Francia era un país excesivamente poblado. Hoy la población de Francia está reducida a la cifra de cuarenta y dos millones y existe motivo para creer que, en caso de no producirse un inmediato y considerable aumento de la natalidad, Francia está destinada a desaparecer.

Se ha calculado que, si el ritmo de la natalidad y de la mortalidad continúa en la proporción que se ha presenciado en 1935, en 1980, la población francesa quedará reducida a la cifra de siete millones.

El problema se ha vuelto especialmente grave por el hecho de que, dada la emigración de los campos, la plaga de la desnatalidad azota casi enteramente la Francia rural, con el resultado de que el centro nacional de gravedad se va desplazando de los pueblos a las ciudades.

Con el descenso de los nacimientos aumenta necesariamente la proporción de los adultos y de los viejos respecto a los niños.

En 1931 había en Francia, por cada mil habitantes, trescientos cuatro elementos de edad inferior a los veinte años (contra la cifra de trescientos sesenta y uno registrada en 1851); en Alemania había trescientos ocho (esta proporción ha aumentado en los años sucesivos); en la Gran Bretaña, rescientos veinticuatro; en Italia, trescientos noventa y cinco.

Después de haber señalado la grandísima superioridad de Alemania por lo que se refiere a los hombres en edad de servicio militar, el corresponsal del «Times» ocupa de la despoblación del campo francés, donde existen factos de L'Océano destinadas a desaparecer por falta de trabajadores agrícolas ante el hecho de que la causa de este estado principal de cosas hay que buscarla, además de los estudios más de en la legislación socialista, Urban Gohlan la desnatalidad.

«Service de investigaciones verificadas en viembre de ma de las mayores ciudades de mismo Urban provincia de Francia, donde han sido interrogadas veintidós mil familias, se han comprobado diez parejas de conyugales pertenecientes a las clases obreras que no tenían hijos; el veinte por ciento solamente un hijo; el diez

Ultramarinos, loza y cristal

Rufino Rubio Rosado

General Esponda, 6

Teléfono. 1262

A. SILVA ALPANTARA

MEDICINA INTERNA.

PULMON Y CORAZON

San Domingo, 1. Principal, derecha

Teléfono 1271.—Cáceres

¡Arriba España!

Instantina

el nuevo producto «Bayer» que jamás perjudica.

más rapidez... y mayor seguridad, he aquí los principales objetivos de los inventos modernos. — En materia de medicamentos representa estas modernas cualidades la Instantina, admirable combinación de eficacísimos elementos combativos, rápidos y seguros, que cortan con más rapidez los resfriados y dolores subsiguientes así como sus peligrosas consecuencias.

COLONIALES, MADERAS, YESOS Y CEMENTOS

CANDELA Y COMPAÑIA S. L.

Talleres Tipográficos de la Editorial EXTREMADURA S. A.

Reorganizada la Sección de Imprenta, ofrecemos a nuestra distinguida clientela un servicio

MODICO, ESMERADO Y RAPIDO

No haga sus encargos sin antes solicitar precios a esta Editorial

PERFUMERIA MERCERIA

BOTONES ADORNO CONFECCIONES

Almacenes MENDIETA

Generalísimo Franco, 1. Teléfono. 1690.

Fábrica de mosaicos, loza sanitaria y cuartos de baños

Marcos Mariño Cementos yesos, azulejos, cañizos y loza de clase de material de construcciones

Oficinas y Exposición: Carretera de Medellín. Teléfono 1952

CACERES

¡VIVA FRANCO!

DENTISTA

Benita Gómez Miguel

Avenida de la Virgen de la Montaña, número 6 psal.

CAFE VIENA

CARLOS MUNICIO

Generalísimo Franco, 16 Tel. 174

CACERES

(Distribuido por la Agencia «Faros»)

Aviso al público

Servicio Cáceres - Trujillo - Madrid

A partir del 1.º de Noviembre, y por necesidad del servicio, se modificó el horario en la siguiente forma:

Salida de Cáceres.	a las 10'30
Llegada a Móstoles.	" 18'30
Salida de Móstoles.	" 7'15
Llegada a Cáceres.	" 13'40

Este servicio, tanto la ida como la vuelta, enlaza con todas las líneas de automóviles que llegan y salen de Cáceres y con los trenes de Cáceres a Sevilla y Cáceres a Salamanca.

Cáceres 31 de Octubre de 1938. III Año Triunfal. — Sociedad Anónima «Faros» (Sección de Automovilismo del Oeste).

Boletín Meteorológico

Observaciones del día 27 de Enero de 1939, hechas a las 6:30 de la tarde. Barómetro, 729.7. Humedad, 80. Temperatura, 11.6. Dirección del viento, W. Fuerza del mismo, 1.0. Lluvia (litro por metro cuadrado) en 24 horas, 0.0. Agua evaporada (mm.) en 24 horas, 3.5. Estado del cielo en el momento de la observación, cubierto.

TEMPERATURAS:

Máxima a la sombra, 13.2. Mínima a la sombra, 7.0.

EXTREMADURA

Apartado, 26. Plaza del Obispo Segura. Teléfono, 1410.

¡FRANCO!

¡FRANCO!

¡FRANCO!

Los actos del domingo en Cáceres. Solemne Misa de campaña en la Plaza

Según dijimos en nuestro número de ayer, mañana domingo 29, a las once, se celebrará en la Plaza del General Mola solemne misa de campaña, en acción de gracias por las brillantísimas victorias del Ejército de Franco en Cataluña.

Pulso de España

Después de la conquista

Ya está Barcelona conquistada y camina sistemáticamente, rápida y pacíficamente, hacia su normalización total. Barcelona es la expresión de nuestro poderío, de la capacidad constructiva y reconstruccionista de la España de Franco. Ayer, casi era aun de los rojos, feudo del anarquismo y presa de Moscú que quiso hacer de la capital catalana, un recinto del comunismo, eligiéndola para sede de la propaganda en Europa meridional.

Pero allí llegaron las banderas de Franco, sobre sus bayonetas la paz y en sus banderas la consigna del amor y Barcelona se ha trocado de sede del comunismo ruso y anarquismo mundial, en la bella población mediterránea que todos conocían, ya casi normalizada, y en el rostro de sus habitantes está la mejor expresión de esta conquista material y moral.

La importancia de la batalla ganada es ilimitada. No está sólo en la posesión de la ciudad, de más de un millón de habitantes, no; está también, sobre todo, en la trascendencia de la misma, con todos los enseres ocupados en su recinto, con todo el enorme botín logrado con su conquista.

Y así, con los barceloneses, es de España también la posesión de más de seiscientos vagones de material de guerra que tenían dispuestos para llevarse y ochocientos camiones que han sido capturados, cargados también del mismo material.

Cañones, fusiles, explosivos, material de todas clases, forma un montón ingente, verdaderas montañas, como dice el comunicado oficial un arsenal completo, enorme, inmenso. Todo lo grado con la gran victoria, para España, para la pacificación de nuestra Patria.

Ha escapado el comité fantasma que presumía de gobierno fuerte; ha escapado y no se sabe su paradero; unos lo colocan en la Junquera, otros en Figueras, ninguno en Gerona, donde sería peligroso permanecer a estas alturas. El comité ambulante, el llamado gobierno transhumante, nómada, desde hace más de dos años, no encuentra reposo, porque donde quiera que vaya encontrará la persecución de España, la maldición de la Patria vendida por ellos y ultrajada, saqueada y pisoteada por sus mesnadas infames. Son los juicios errantes, malditos, por la madre y que solo tendrán salvación, cuando hayan ido a parar al infierno, si el arrepentimiento no les llega a la hora y arrepentimiento de corazón.

Pero lo principal es que Barcelona está rescatada; que la importancia de su ocupación es tan grande, que aun no se ha calculado bastante. Barcelona ha pasado al cuerpo de la Patria, y se ha reintegrado a la paz, al alma nacional, que unos cuantos a sueldo de las internacionales, querían arrebatarla.

Y prueba de ello, es que la corriente de amor, ha vuelto a restablecerse y allá van los convoyes de las capitales españolas, para su hermana Barcelona redimida. Y acuden los gallegos, asturianos, castellanos, navarros, aragoneses y extremeños, andaluces, vizcaínos, montañeses y levantinos. Todo es ahora la corriente de afecto restablecida entre todos los pueblos de la España liberada, prueba inequívoca del espíritu magnífico de nuestra cruzada redentora.

Barcelona ha sido redimida y ha sido redimida también casi la totalidad de su provincia, que se reintegra paso a paso, a la vida de la Nación, con las características de entusiasmo indescriptible, contra todo lo que pretendían hacer creer las bandadas de asesinos y malvados traficadores de la paz de la Patria y la Historia de nuestro pueblo.

Se ha conquistado, se está normalizando y la trascendencia de este capítulo de la Historia universal, no tardará en hacerse sentir de lleno.

La santa misa ha de celebrarse ante la imagen de la Virgen de la Montaña, que será trasladada procesionalmente a tal fin.

Según disposición de la Mayoría de la Cofradía, los hermanos de carga y escolta se encontrarán en la iglesia de Santa María a las diez de la mañana.

Después de la misa de campaña las autoridades y pueblo se trasladarán a la iglesia de Santa María donde se efectuará el Te Deum.

Para revestir de más esplendor el color patriótico de la jornada, se ruega a las jóvenes de la ciudad, que puedan hacerlo, asistan a la misa vestidas con el traje típico de la región.

Cáceres entero acudirá el domingo a la Plaza de Mola a hacer manifestación de sus sentimientos religiosos y españolistas en homenaje a la Patrona de la ciudad y del glorioso Ejército de Franco.

Del Ministerio de la Gobernación

Reiterando una disposición

Burgos. — Por el ministerio de la Gobernación se ha vuelto a insistir en la necesidad de que nadie visite Barcelona en los actuales momentos en que se están organizando los distintos servicios. Queda terminantemente prohibido todo intento de entrar en Barcelona sin el documento acreditativo que justifique ir a prestar un servicio público o militar, o a formar parte de las columnas de Orden Público.

Incluso los gobernadores civiles se abstendrán de dar salvoconductos sin atenderse a las disposiciones señaladas.

Imponente manifestación en Burgos

Pronuncia un discurso el Vicepresidente del Gobierno

Burgos. — Ayer mañana se celebró una imponente manifestación con motivo de la ocupación de Barcelona por nuestras tropas.

Todo el vecindario formó en ella a los gritos de ¡Franco! ¡Franco! ¡Franco!, recorriendo entre grandes muestras de júbilo las principales calles.

Al llegar al edificio de la Vicepresidencia del Gobierno reclamó la presencia del Conde Jordana, que pronunció un vibrante discurso patriótico destacando la gesta del victorioso ejército de España que ha logrado vencer a la patrulla de desalmados e internacionales que se enraizaron en una zona de nuestro territorio. Como siempre—dijo el ilustre general—nuestro ejército, a la consigna marxista de «No pasarán», ha respondido, una vez más, con aquella otra de «Hemos pasado».

Barcelona es ya de España y ha acogido jubilosos a nuestros soldados, porque ellos le llevan el orden, la paz y el bienestar de que tan anhelosa estaba.

Y algo más importante todavía: Barcelona está recibiendo estos días el testimonio de hermandad de todas las regiones de España que le llevan camiones y más camiones con víveres que servirán para estrechar los lazos de fraternidad de Cataluña con todas las regiones, unidas muy unidas en este conjunto que forman la España Una, Grande y Libre.

Con gran alegría, Cataluña se está viendo libre de la tiranía marxista que la asfixiaba y con gran júbilo ha recibido a los soldados españoles que están venciendo a todo lo más perverso del mundo.

La España roja que en 1936 avasalló a la España auténtica os puedo asegurar que ha entrado en período pre-agónico.

Y este milagro se lo deben a Franco (El genio interrumpió al orador a los gritos de ¡Franco! ¡Franco! ¡Franco! que atruenan el espacio) Franco—con inno diciendo e Cond. Gómez Jordana—que es orgullo de España y el hombre providencial que Dios nos ha señalado. Sigamos con fe ciega a este hombre que él es nuestro guía, que él es nuestra defensa en el ideal sublime de la defensa de la

Una multa de 49.000 pesetas a un industrial desaprensivo

El Servicio Nacional de Abastecimientos y Transportes pone en general conocimiento que habiendo infringido el industrial de Burgos don Antonio Moliner las disposiciones vigentes sobre materia de abastos elevando excepcionalmente los precios sin autorización ni conocimiento de la Junta Provincial le ha sido impuesta la sanción de 49.000 pesetas de multa y privación de libertad por quince días, espera esta Jefatura que a ejemplaridad de esta sanción así como otras similares, recordadas con anterioridad, servirán para escarmiento de los industriales comerciantes que no sienten el momento transcendental de España elaborado a costa de tantas sacrificios.

La peseta roja, carente de valor

El fracaso de Blum afianzará la paz en Europa

París. — Desde hace días los dirigidos rojos tropiezan con grandes dificultades para la venta de pesetas. Ayer solo pudieron efectuar cambios a la cotización de cien pesetas por cada cuatro francos.

Esto ocurría antes de tomar Franco Barcelona.

¿Qué valor tendrá ahora la peseta roja?

Italia y Bulgaria

Roma. — Conde Ciano estuvo ayer mañana en la embajada de Bulgaria conferenciando extensamente con el Rey Boris.

El triunfo de Deladier

París. — «Le Journal» destaca el

Se concede gran transcendencia a viaje de Von Ribbentrop a Varsovia

Varsovia. — Comunican de esta capital que poco antes de la llegada de Ribbentrop, el señor Beck recibió a los embajadores de Italia y el Japón, con los que mantuvo una cordial entrevista.

LOS MARXISTAS NORTEAMERICANOS Y LA ESPAÑA ROJA

Nueva York. — Comunican de esta ciudad que el martes por la tarde, los marxistas de Nueva York celebraron una gran manifestación a favor de la España soviética. Los manifestantes tuvieron paralizado el tráfico durante varias horas.

A la cabeza llevaban enarboladas las banderas de la España roja y los Estados Unidos, así como también gran cantidad de carteles pidiendo el levantamiento del em-

bargo de armas con destino a la España de Negrín.

Como los manifestantes invitaran a los transeúntes a suscribir una petición dirigida al senador Pittmann, se produjeron disturbios que hicieron necesaria la intervención de la policía para restablecer el orden.

EL BRASIL, PARTIDARIO DEL SISTEMA DE «CLEARING»

Río de Janeiro. — En un artículo publicado en el «Correio da Manhã», sobre la política comercial del Brasil, José María de La Cerda, alto funcionario del ministerio de Comercio, dice que en el futuro, aquélla ha de ser adoptada a la política de los demás países que carecen de reservas de oro suficientes.

«El sistema de «clearing»—añade—es ahora el único método posible para poder aumentar las exportaciones y garantizar las importaciones necesarias para el país sin crear dificultades en lo que se refieren a la reserva de divisas.»

SIR STAFFORD CRIPPS, EXPULSADO DEL PARTIDO LABORISTA

Londres. — Noticias procedentes de Londres dan a conocer que el partido laborista ha dado de baja en sus filas a Sir Stafford Cripps, diputado radical marxista y conocido por sus actividades a favor de la creación del Frente Popular en Inglaterra.

De los diez y nueve miembros que componen el comité ejecutivo del partido, diez y ocho votaron su expulsión. El partido reprocha a Sir Stafford Cripps el hecho de que, siendo miembro del comité ejecutivo, hubiera dirigido a los grupos locales del Labour Party una memoria en favor del Frente Popular, a cuya creación se había opuesto energicamente el comité ejecutivo.

El «Evening News» opina que esta decisión constituye el principio de la lucha abierta que ha de entablarse entre el partido laborista y los amigos del Frente Popular.

MEJICO NO QUIERE ADMITIR A LOS INTERNACIONALES ROJOS

Mejico. — Noticias procedentes de esta capital dan a conocer que en el día de ayer, el Frente democrático y constitucional mejicano y otras varias organizaciones nacionales celebraron importantes manifestaciones de protesta contra la admisión en el país de los ex-combatientes de las brigadas internacionales, que han luchado en la España roja.

Varios oradores pronunciaron alocuciones, diciendo que urgía más fueran hechas las gestiones necesarias para que pudieran regresar los mejicanos que residen en los Estados Unidos, que gastar dinero en la admisión de los fugitivos de la España roja.

ATTLEE CONTINUA APOYANDO A LOS ROJOS

Londres. — El «Daily Mail» comunica que Attlee y sus compañeros se han dirigido de nuevo a Chamberlain, pidiéndole que inter venga en la cuestión de España.

«Hace más de dos años—escribe el periódico—que estos elementos de izquierdas vienen ejerciendo

presión sobre el presidente Consejo para inclinarle hacia doctrinas, pero estamos de que Inglaterra cumplirá su deber y se mantendrá alejada del conflicto.»

LA ACTITUD INGLESA EN EL CASO DE ESPAÑA

Berlín. — El periódico «Lokal Anzeiger» del día 27 de la política inglesa en el caso de España, la cual juzga una herencia del pasado, que por la sombra de Lord Balfour vive todavía en los muros de Downing Street.

En estos momentos la política prepara sus maniobras primaverales, que como siempre tendrán lugar en las inmediaciones de Gibraltar. Aunque como muchos cuélen son los intereses de Inglaterra, no acertamos a comprender la necesidad de sean traídas a Europa tropas color, para salvar la paz de ella, gracias precisamente a la garantía que ofrece la política.

Pulso del mundo

Ahora quieren

Se ha llevado a cabo en la acción cumbre de una ración como la conquista de Barcelona. La lección ha sido elocuente y aquellos ciegos que no se calentaron o jamás vieron, empiezan a abrir los ojos, a quevar con nuestras cosas y a mudarse de gesto y de brazos.

Así, se dan discursos parlamentarios, muy encarecidos que miran a Burgos y hablan de manera clara o bria de emprenderse suble la empresa de una unión sus capitales, gobiernos y tro Movimiento como esta Patria.

Nosotros esto lo llevamos al comercio. Un día no conformes porque suponemos ellos ventaja el mantener margen o ataques al otro; comercio había allí permitiera exportar toda la ría de hombres y material de del oro de nuestros Bar entonces insultaban banderas y nos llamaron des, facciosos, insubordinados hasta antipatriotas. Cosa cosa. Hablaban de nuestra rra como de un levantamiento criminal y pregonaron horrores, haciéndose las las calumnias vergonzosas hasta increíbles. Pero ellos braban y así vivían. Hoy n cambiar. La lección ha fuerte, contundente.

Nosotros, en realidad no ramos querer cuentas con Tenemos nuestro calendario de el primer día y sabemos por qué de haberse derram tanta sangre. Conservamos memoria tanta indignidad, repugnan ciertos contactos que solo sea en teoría. Los nuestros derechos que se cumplirse a costa de lo que y no olvidamos.

Pero llama la atención estar creado con motivo de tras victorias, porque la ción es difícil de solución algunos gobiernos. Es ¿Con qué cara y ojos pu rarnos ciertos elementos nos insultaban hace poco. Es una indignidad, una caballeridad, pero ellos que no tienen más solución venir a mendigar nuestra tad, porque de lo contrario convertirían en rincónes rios, con un solo contacto Rusia, que es la negación vida.

Pero vaya. Las tropas doras de Franco van verdad y esto es lo que tiene más valor para el Imperio que se forma de bayoneta. Quien quiere que crea, el que quiera que persista ciego. No a nadie, no buscamos. Nosotros nos bastamos. cer el Imperio espiritual corresponde por la Historia esta ciudad semacado semacado es de la cuenta con el y asilo. ntre sus e se la iglesi co ejemplo Casa Cons tiene fuer cosas de gr

Empresario:

Acuérdate que tienes que pagar la cuota inicial del Régimen de Subsidios Familiares dentro del presente mes.

Complacete en cumplir esa obligación con la que cooperas al éxito de la ley de Subsidios Familiares que Franco ha dictado en beneficio de los trabajadores españoles.

Preocúpate también de que aquellos de tus trabajadoras que tengan más de un hijo menor de 14 años se provean de las declaraciones de familia que han de presentar para empezar a cobrar los subsidios que le correspondan con toda puntualidad.

EL SEÑOR

D. Juan Domínguez Mogollón

Suboficial retirado de la Guardia Civil

falleció en Cáceres el día 27 de Enero de 1939

después de recibir los Santos Sacramentos

R. I. P.

Su desconsolada esposa, doña María Jiménez Agúndez; sus hijos, don Jose, don Gonzalo, don Julio (ausente) y don Victorino Domínguez Jiménez (ausente); hermanos, don Cipriano, don Gonzalo, doña Isabe, doña Inés y doña Hipólita; hermanos políticos, tíos, sobrinos y demás parientes,

PARTICIPAN a V. tan sensible pérdida y le ruegan le encomiende a Dios Nuestro Señor, y asista al funeral que tendrá lugar, hoy día 28, en la Parroquia de San Mateo, a las cuatro de la tarde, por cuyo favor les quedarán agradecidos

La Misa, a las nueve de la mañana de hoy día 28.

Casa mortuoria: Caudillo, 5

Funeraria de SAN JUAN. Adrián Blanco. Clavellina, 2 y Moret, 20.-Teléfono, 1420

Año

La

Pa

Num

Sigue

Pa

A

En

En

En

En

En

En

En

En

En

En

En

En

En

En

En

En

En

En

En